



**RAPPORT SUR  
L'ENGAGEMENT  
INTERCULTUREL**

**AVRIL 2024**

**IMAGINEZ**

**PRÉPARÉ POUR L'ÉGLISE MÉTHODISTE LIBRE AU CANADA 2024  
CONFÉRENCE GÉNÉRALE | 25-28 AVRIL - TORONTO, ON**

# Équipe d'Engagement Interculturel (EEI)

Rapport à la Conférence Générale 2024

*Leader EEI: Rev. Adam Kline*

*Équipe EI : Vinola Pakkianathan (administratrice des missions), le révérend Darryl Dozlaw (représentant du CA), Paula Moriarity (ICCM-Canada), le révérend Dustin Schellenberg (EML de Crestview), Abdul Salaam (EML de Westdale Park), le pasteur Monique Ransom (ENL de Queensway).*

## Notre appel aux missions interculturelles

Les missions interculturelles sont centrales et essentielles à la venue du Royaume du Christ. De couverture en couverture dans les Écritures, nous voyons Dieu créer et appeler une communauté diversifiée de personnes, distinctes dans une multiplicité de cultures et d'ethnies, et pourtant, unies dans la mission et le but.

En tant que méthodistes libres, nous reconnaissons la nécessité que la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ soit révélée dans chaque lieu et chaque groupe de personnes, ainsi que notre propre besoin d'être humbles et d'entendre l'Esprit Saint à travers des pratiques interculturelles.

C'est pourquoi l'Équipe d'Engagement Interculturel (EEI) continue de fournir un soutien, des ressources et des consultations pour les efforts missionnaires de l'église locale. Nous sommes ici pour aider les congrégations à embrasser l'empathie interculturelle et l'éducation, pour être équipés en tant que missionnaires là où ils sont, et pour rejoindre l'œuvre de Dieu partout dans le monde.

## Partenariats mondiaux

Au cours des trois dernières années, l'EMLC a renforcé ses liens à l'étranger, tant au Ghana qu'au Sri Lanka, nous avons conclu un partenariat à court terme en Inde, nous avons élargi notre collaboration avec l'ICCM Canada et Tearfund, nous avons vu de nouveaux missionnaires internationaux entrer dans le processus d'accréditation CMEOP, et les voyages de missions à court terme sont revenus et sont en hausse.

## Ghana

En 2022, l'Église Méthodiste Libre du Ghana est officiellement devenue une Conférence annuelle provisoire. Sous la direction du surintendant Ahmed, nos frères et sœurs ghanéens ont grandi, persévéré et, par-dessus tout, sont restés fidèles à leur témoignage et à leur engagement. En 2023, Mgr Cliff a dirigé une mission au Ghana où nous avons visité près d'une douzaine de congrégations à travers le pays et écouté leurs histoires de lutte et de succès. À leur conférence annuelle, plus de 50 pasteurs et dirigeants étaient présents, représentant 22 sociétés établies et 10 églises. À ce moment-là, nous avons également présenté au surintendant et à son conseil d'administration la possibilité de

Soumis par :  
Rev. Adam A. Kline  
adam.kline@fmcic.ca

# Équipe d'Engagement Interculturel (EEI)

## Rapport à la Conférence Générale 2024

s'associer à Tearfund. Quelques mois plus tard, le partenariat a été officialisé et 14 pasteurs et dirigeants ont reçu une formation en agriculture de conservation et en transformation des églises et des communautés.

Ici, chez nous, l'intérêt et le soutien pour l'Église ghanéenne ont augmenté. Bien que nous ayons fait face à des défis administratifs et à des retards dans l'envoi de soutien l'an dernier – Dieu soit loué – nous transférons maintenant des fonds destinés au développement du leadership et aux nouveaux projets de construction. Nous avons la chance d'avoir le soutien désigné de 12 congrégations de partout au Canada, ainsi que de 32 congrégations qui offrent un soutien général par le biais du volet de dons de l'EEI.

### Sri Lanka

L'Église Méthodiste Libre au Sri Lanka est un district missionnaire inspirant et un exemple lumineux de ce que signifie persévérer et témoigner fidèlement au milieu de la souffrance. En plus des restrictions étendues liées à la pandémie, des questions juridiques résiduelles et de l'effondrement économique complet du pays en 2022 – par la grâce de Dieu – le surintendant Jayamani, sœur Pramila et l'ensemble du CA sont restés connectés et engagés à l'appel et à la commission de Dieu. En s'encourageant et en s'équipant les uns les autres par le biais de leurs propres réunions mensuelles de zoom par zone, et d'une sensibilisation et d'un ministère cohérents à travers leurs propres maisons, nos frères et sœurs sri-lankais ont enduré. Après avoir été séparée pendant plus de trois ans, l'Église Méthodiste Libre du Sri Lanka se prépare maintenant à leur première réunion de district en personne. Bien qu'ils restent petits, avec un total combiné de 23 sociétés et de plantes d'église, ils sont forts et excités de voir comment Dieu les conduira à travers cette prochaine saison de renouveau.

Ici, chez nous, l'intérêt et le soutien à la prière ont été constants, et malgré les nombreux défis, nous transférons maintenant des fonds pour l'aide financière et la restructuration organisationnelle. Nous avons la chance d'avoir le soutien désigné de 12 congrégations de partout au Canada, ainsi que de 32 congrégations qui offrent un soutien général par le biais du volet de dons de l'EEI.

### Missionnaires internationaux et voyages de courte durée

En plus de ces partenariats mondiaux, l'EMLC est également présent dans plusieurs autres pays du monde. Nous avons actuellement trois groupes de missionnaires internationaux libérés pour servir au-delà de la dénomination : Sok Em au Cambodge (<http://tahas.org/>) – les Babcocks au Malawi (<http://www.jesuslovesmalawi.com/>) – et Jessie et Judah Rath en Colombie. (<https://lamcanada.ca/missionary/81/judah-and-jessie-rath>) de Thornbury, en Ontario, qui a entamé l'an dernier le processus d'accréditation le CMEOP. Plus d'une douzaine de congrégations méthodistes libres soutiennent ces missionnaires internationaux, et nous sommes si fiers qu'ils soient

# Équipe d'Engagement Interculturel (EEI)

## Rapport à la Conférence Générale 2024

nous – c'est excitant de voir toutes les générations accepter l'appel de Dieu, et nous prions pour que beaucoup d'autres avancent dans la foi !

De même, c'est un grand encouragement de voir le retour des voyages de missions à court terme! Au cours des deux dernières années, nous avons reçu plusieurs demandes de renseignements sur les voyages à court terme, et heureusement, l'EMLC peut être trouvé dans le service fidèle, soutenant le travail de l'église locale à l'étranger. En plus des occasions annuelles au Ghana et au Sri Lanka, plus récemment, des équipes méthodistes libres de la Saskatchewan et de l'Ontario se sont rendues au Kenya, par l'intermédiaire d'ICCM et de Tearfund. Nous avons également plusieurs congrégations canadiennes qui ont leurs propres partenariats internationaux uniques, y compris l'Église Méthodiste Libre à Cuba, en République dominicaine, au Brésil et aux Philippines. À l'avenir, l'EEI s'engage à raconter davantage de ces histoires et à inviter ces congrégations à faire partie d'un réseau de référence, afin que plus de méthodistes libres puissent être engagés dans le travail unique que Dieu fait en nous et à travers nous!

### Mission canadienne sur le terrain

Bien sûr, des voyages interculturels et des missions interculturelles se déroulent également ici. Au cours des trois dernières années, l'EEI a été invité à accompagner, éduquer, équiper et inspirer un nombre record de congrégations. Depuis notre dernier rapport, plus de 30 Églises méthodistes libres ont pris des mesures pour renforcer leur témoignage et élargir leur portée en tant que missionnaires ici au Canada. Qu'il s'agisse d'organiser des week-ends d'ateliers ou de ministères autochtones, de projeter une vision à travers la prédication et nos propres ressources uniques, nous avons vu les méthodistes libres assumer la responsabilité de la vérité et de la réconciliation, soutenir plus que jamais le parrainage de réfugiés et le ministère des étudiants internationaux - Dieu soit loué!

Tout ce travail n'a été rendu possible que grâce aux 32 églises et aux 8 donateurs individuels qui ont généreusement envoyé un soutien non désigné par le biais du flux de dons de l'EEI. Ce qui inclut le travail du Groupe de Travail sur la Justice Raciale et l'Équité Ethnique (GTJRÉE). L'IET a eu l'honneur et le privilège de soutenir le travail du GTJRÉE depuis plusieurs années. Nous sommes ravis que leur rapport final soit lu et reçu par cette conférence, et nous nous engageons à faciliter un engagement actif avec leurs recommandations.

### Parrainage de réfugiés

Depuis 26 ans, l'EMLC parraine les réfugiés et accueille les nouveaux arrivants au Canada avec l'hospitalité radicale de Jésus-Christ. Bien que la plupart de ce travail se fasse en coulisse, des milliers de personnes bien-aimées ont été accueillies au Canada et soutenues par des familles méthodistes libres avec un taux de réussite de 100 % (selon Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada). Actuellement, c'est le travail de seulement quelques-unes de nos congrégations (EML Chapel Ridge,

# Équipe d'Engagement Interculturel (EEI)

## Rapport à la Conférence Générale 2024

Église Gospel of Love, EML Kingsview) et notre championne administratif au Centre Ministériel, Roseline Isaac. En plus de cela, au cours des trois dernières années, nous avons vu une poignée d'autres congrégations méthodistes libres envoyer un soutien désigné à nos églises hôtes afin d'alléger le fardeau financier – et nous prions et nous sommes excités de voir encore plus de participer à cet important héritage!

### Étudiants internationaux

Bon nombre de nos congrégations méthodistes libres sont à la portée d'un collège ou d'une université canadienne, et la plupart de ces établissements comptent un très grand nombre d'étudiants internationaux. Au cours des trois dernières années, l'EEI a invité l'EMLC à tendre la main et être une bénédiction pour ces étudiants qui sont loin de chez eux, et souvent (statistiquement parlant) face à l'isolement et la dépression. Grâce à notre partenariat unique avec Friends for Dinner (un programme qui a commencé à l'EML Chapel Ridge), les méthodistes libres font une différence et témoignent de ces jeunes hommes et femmes. L'an dernier, un nouvel emplacement a été inauguré à Belleville, en Ontario, et nous prions et nous sommes impatients de voir encore plus d'ouverture dans les années à venir – peut-être que votre église aimerait planifier l'Action de grâce 2024!

### Ministère autochtone

Notre plus grand domaine de croissance et de mobilisation au cours des dernières années a été celui des relations avec les Autochtones et de la prise en charge de la vérité et de la réconciliation. Lors de notre dernière Conférence générale, s'appuyant sur le bon travail de nos prédécesseurs, l'EMLC a lu et reçu *A Response and Repudiation of the Doctrine of Discovery*. Depuis lors, nous avons constaté une augmentation de l'intérêt et de la demande des méthodistes libres d'écouter, d'apprendre, de rechercher le pouvoir réconciliateur du Saint-Esprit pour renouveler les cœurs et les esprits, et de nous mettre tous en bonne relation avec nos voisins autochtones.

Avant la Conférence Générale de 2021, l'EEI avait observé pas plus de 20 Églises méthodistes libres montrant des preuves d'engagement avec le ministère autochtone. En mars 2024, nous étions au courant qu'au moins 60 Églises avaient fait ou avaient fait des premiers pas. Cette statistique ne comprend pas les congrégations qui ont utilisé ou partagé nos ressources en ligne liées au Mois de l'histoire autochtone ou à notre Journée nationale de la vérité et de la réconciliation (Journée du chandail orange). Qu'il s'agisse d'inviter des partenaires autochtones et des aînés à partager et à parler dans le culte du dimanche, d'organiser un exercice de couverture (une leçon d'histoire interactive et priante), de visites d'apprentissage avec Tearfund Canada et le projet Buffalo, ou de vidéos recommandées, des articles et des livres, et des reconnaissances de la terre dans la prière élaborées en consultation avec les voisins autochtones, l'EEI a invité l'EMLC à discerner et à découvrir ce que

# Équipe d'Engagement Interculturel (EEI)

## Rapport à la Conférence Générale 2024

signifie être un témoin et un missionnaire marqué par l'humilité du Christ – et grâce à Dieu, beaucoup d'autres ont accepté cette invitation.

Bien sûr, la seule raison pour laquelle l'EMLC a pu prendre des mesures aussi importantes ces dernières années est parce que tout cela est une œuvre du Saint-Esprit enveloppée dans une relation. Nous sommes très reconnaissants d'entretenir de bonnes relations avec de nombreux frères et sœurs autochtones et partenaires du ministère, comme Broken Walls, la musique et le ministère de Jonathan Maracle – NAIITS, la communauté accréditée par l'ATS pour les études théologiques autochtones – ainsi que la mission Loko Koa. les responsables du projet Buffalo en Saskatchewan. Sans ces chers amis et partenaires dans le ministère, la réconciliation ne serait pas possible. Ensemble, nous continuerons à remplir l'engagement que notre conférence a lu et reçu il y a trois ans : continuer, en solidarité avec nos frères et sœurs autochtones, à prendre des mesures vers le travail interne et relationnel de guérison, le renouvellement holistique et l'enracinement de la relation de droit pour cette terre et son peuple.

### Missions interculturelles proches et lointaines

L'avenir est donc prometteur pour l'Église Méthodiste Libre au Canada. Notre Seigneur et Sauveur, Jésus-Christ, a appelé et commandé chacun d'entre nous à être missionnaires – de l'autre côté de la rue, dans nos villes et villages, sur ces terres traditionnelles que nous appelons le Canada et partout dans le monde. Partout où nous nous trouvons, nous avons un témoignage à partager, et le Saint-Esprit n'a pas seulement continué devant nous, mais est prêt et disposé à nous équiper pour la mission interculturelle partout et partout.

Je suis tellement reconnaissant pour l'Équipe EI qui m'entoure et me guide, pour le soutien et l'encouragement de Mgr Cliff, et pour tous ceux qui m'ont gardé moi et ma famille dans la prière. C'est l'œuvre de Dieu et pour sa gloire – je lui en suis reconnaissant.